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Protokoll über die Sitzung 
des Planung- und Maßnahmenausschusses 

vom 25.08.2020 

Ort:  Dorfhaus Hagen 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:   20:50 Uhr 

 

 

Anwesend:  GV Michael Rissmann, GV Nadine Schwarzkopf, GV Martin Nissen,  

BM Kai Hauschildt, BM Matthias Ott 

 

Ferner anwesend: GV Jens Cramer, GV Claudia Gutwein 

 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bericht des Vorsitzenden und der Ausschussmitglieder 

3. Pflege des Ehrenmals 

4. Sanierung einzelner Bürgersteige 

5. Knickpflege 

6. Erneuerung der Sitzbänke 

7. Verschiedenes 

 

TOP 1: 

Nach der Begrüßung der anwesenden Ausschussmitglieder und der Gäste stellt der 

Ausschussvorsitzende Michael Rissmann fest, dass zur Sitzung fristgemäß eingeladen wurde und der 

Ausschuss Beschlussfähig ist. Es wird Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung gestellt.  

Neuer TOP 7: Antrag für eine E-Ladesäule 

Die weiteren Punkte verschieben sich dementsprechend. 

 

TOP 2: 

Bericht des Vorsitzenden: 

Michael Rissmann berichtet, dass die neue Linde in der Dorfstraße gepflanzt wurde. Weiter wurden 

die Bänke im Dorf freigeschnitten. Es wurden die Wege gemäht und bei den Klärteichen wurde 

gemäht. Plakate zum Schulbeginn wurden aufgehängt. Das Denkmal und der Schaukasten wurden 

gepflegt. 

Wie weit die Sanierung der Wege ist, ist derzeit nicht bekannt. Herr Benneck vom Amt Bad 

Bramstedt-Land kümmert sich darum. 
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TOP 3: 

Pflege des Ehrenmals: 

Es ist geplant im Frühjahr 2021 das Denkmal ordentlich aufzuräumen bzw. freizuschneiden. 

Kai Hauschildt und Matthias Ott werden die Leiter der Arbeitsgruppe sein. Es wurden bereits 

Angebote zum Schreddern des anfallenden Gebüschs eingeholt. Vorgesehener Termin für den 

Arbeitseinsatz ist der 20.02.2021. 

Der Ausschuss ist einstimmig dafür. 

 

TOP 4: 

Sanierung einzelner Bürgersteige: 

Der Ausschuss hat am 09.08.2020 zu dem Thema Bürgersteige eine Ortsbegehung gemacht. Es wurde 

festgestellt, dass an den alten Bürgersteigen diverse Mängel vorhanden sind. 

Vorschlag hierzu ist eine Begehung mit einem Fachunternehmen, um die Ausbesserung im Jahr 2021 

zu starten. Angenommene Kosten hierfür sind 5.000,- €. 

Der Ausschuss ist einstimmig dafür. 

 

TOP 5: 

Knickpflege: 

Die Knicks sollen kurzfristig geschnitten werden. Nach kurzer Ablagerung soll das Strauchgut dann 

mit gemulcht werden. 

Michael Rissmann veranlasst alles weitere dafür. 

Für die Baumpflege im Jahr 2021 nimmt der Ausschuss Kosten in Höhe von 5.000,- € an. 

 

TOP 6: 

Erneuerung der Sitzbänke: 

Im Dorf sind insgesamt drei Bänke nicht mehr in Ordnung. Zwei Bänke sollen ganz erneuert werden 

und eine Bank soll repariert werden. 

Hierzu liegt bereits ein Angebot der Fa. Tonder - Forstmöbel vor.  

Martin Nissen fragt bis zur nächsten Gemeinderatsitzung bei Hr. Badtke im Dorf nach, ob auch da die 

Möglichkeit besteht Bänke zu bekommen. Außerdem wird nach einer möglichen Erneuerung der 

Umrandung für die Sandkiste beim Spielplatz gefragt. 

Der Ausschuss ist einstimmig dafür die drei Bänke in Eiche zu erneuern bzw. zu reparieren. 
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TOP 7: 

Antrag für eine E-Ladesäule: 

Es wird diskutiert ob es sinnvoll ist eine E-Ladesäule anzuschaffen oder nicht. 

Wenn die E-Ladesäule dieses Jahr beantragt wird, könnte man eine Förderung von 75% bekommen 

und hätte Zeit diese bis Ende des Jahres 2021 zu errichten. 

Der Ausschuss kam hier zu keinem Ergebnis und gibt die Diskussion an die nächste 

Gemeinderatsitzung weiter. 

 

TOP 8: 

Verschiedenes: 

Es wurde überlegt die Hecke beim Dorfhaus zu schneiden. Der Gärtner Hr. Voss hat davon abgeraten 

die Thuja Hecke zu schneiden. Sie würde nur braun werden. Die restliche Hecke (Lorbeer etc.) wird 

von Hr. Voss seitlich geschnitten. 

Weiter wurde angeregt die aktuelle Busverbindung für jeden Haushalt zu veröffentlichen. Durch eine 

Baustelle in Wrist kommen die Busse nun täglich mehrmals durch Hagen und würden Fahrgäste 

mitnehmen, solange die Umleitung wegen der Baustelle hier lang führt.  

Der Standort für den Erste-Hilfe-Kasten und für den Defibrillator im Dorfhaus muss noch geklärt 

werden. 

Das Thema Radweg von Hagen nach Hitzhusen ist noch nicht weiter vorangeschritten. Das Amt hat 

bereits beim Kreis angeboten bei den Verhandlungen mit den Eigentümern zu unterstützen. 

 

 

 

Protokollführerin:  

Nadine Schwarzkopf 


